

# Premio al Honor "Marcos Orrego Puelma"

HOMENAJE AL INSTITUTO DE INGENIEROS DE CHILE

**E**L H. diputado don Enrique Cañas Flores, en sesión de la Cámara del miércoles 8 de julio, rindió un homenaje al Instituto de Ingenieros de Chile, con motivo de haber establecido desde este año el Premio al Honor «Marcos Orrego Puelma».

Publicamos el discurso del señor Cañas Flores y la contestación del señor Enrique Döll, agradeciendo las palabras elogiosas del H. diputado.

*El señor Cañas Flores.*—Quiero, señor Presidente, a pesar de esa voluntad, en pocos minutos, rendir un homenaje al Instituto de Ingenieros de Chile desde esta corporación, porque esta institución de ciencias ha tenido un gesto elevado que vale la pena que la Cámara conozca y ojalá me acompañara en el aplauso que le voy a tributar.

Sabemos, señor Presidente, que en este país poco se estimula a los universitarios para que lleguen al término de sus estudios, no solamente a adquirir el título profesional, sino que a sobresalir en una forma extraordinaria sobre el alumnado en general. El otorgar premios entre los mejores alumnos es una costumbre establecida en las Universidades norteamericanas y europeas, y aquí ello ha sido descuidado. Es cierto que la Universidad Católica lo ha establecido en varias de sus cátedras por iniciativa particular, con

lo que ha hecho un gran bien al perfeccionamiento cultural.

El Instituto de Ingenieros de Chile ha implantado esta práctica y ha fijado para todos los años un premio que ha llamado «Premio al Honor Marcos Orrego Puelma» para discernirlo al mejor alumno de Ingeniería de la Universidad Católica y de la Universidad de Chile, y creo que este hecho merece ser conocido por la Honorable Cámara y que quede de él eco en el Boletín de esta corporación, y hago llegar mi aplauso por este acto que ojalá fuera imitado por otras corporaciones en beneficio de nuestra enseñanza universitaria. Es un digno ejemplo el que da el Instituto de Ingenieros de Chile y por ello merece el bien del país.

Y cabe también en esta oportunidad, que en unos anales de la importancia del «Boletín de sesiones de la Cámara de Diputados» quede constancia del nombre de esos alumnos.

El premio que correspondía a la Universidad de Chile lo obtuvo el alumno don Camilo Pérez de Arce y el que correspondía a la Universidad Católica en el carácter de premio «ex aequo», los alumnos señores Luis Cox Lira e Ignacio Cruzat Santa María.

*El señor Döll.*—Como miembro fundador del Instituto de Ingenieros de Chile, de como presidente en varios períodos de

esta institución, agradezco las palabras tan elogiosas y tan lógicas que ha pronunciado el honorable señor Cañas Flores, por la forma cómo el Instituto de Ingenieros de Chile, reconoce la competencia de los ingenieros.

Jamás se ha preocupado el Instituto de calificar el credo político o los sentimientos religiosos de las personas a quienes debe discernir premios. Se ha limitado siempre a reconocer únicamente la

competencia. De ahí que haya tenido que reconocer la eficiencia de los estudios que se hacen en la Universidad Católica, establecimiento de donde salen profesionales distinguidos y competentes.

Reitero, pues, mis agradecimientos al honorable señor Cañas Flores, por las palabras tan halagadoras con que se ha referido al Instituto de Ingenieros de Chile».